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令和５年１２月 第５回八女市議会定例会一般質問表

月 日 質 問 者 氏 名 質 問 事 項

１２月４日（月）

１番

高山 正信 １ 公共施設のあり方について

(1) 立花庁舎の今後の利活用について

(2) 体育施設のあり方について

２ 令和５年豪雨災害について

(1) 農地、農業用施設の復旧状況について

３ 八女市の農業について

(1) 担い手確保の制度について

(2) 担い手確保に伴う定住政策について

１２月４日（月）

２番

花下 主茂 １ 八女地区消防組合庁舎建設について

(1) 基本構想について

(2) 建設予定地について

ア 建設予定地決定の経緯

イ 建設予定地における地元要望について

(3) 地元への説明について

ア 消防庁舎稼働状況

イ 地元説明会の開催について

２ 公立八女総合病院の再整備計画について

(1) 八女市の医療政策の方向性について

(2) 一部事務組合の設置者としての説明は

３ 一般国道３号広川八女バイパス事業について

(1) 地元説明会の開催時期について

(2) 整備促進協議会（期成会）について

１２月４日（月）

３番

田中 栄一 １ 汚水処理施設の概成に向けた取組について

(1) 下水道・集落排水・合併処理浄化槽の普及率の現状は

(2) 法定検査（７条・１１条）の受検状況はどうか

(3) 単独処理浄化槽及び汲み取り式の合併処理浄化槽への転

換の状況は

(4) 合併処理浄化槽への転換を進めるアクションプランの有

無と見直しは

(5) 特定既存単独処理浄化槽の八女市での実態と対応は

(6) 公共浄化槽及び民間活用についての考えはないか

(7) 令和８年度に向けた汚水処理概成目標の達成は可能か

２ 土地（空き地等）の管理・指導をどう考えているか

(1) 環境保護条例で所有者の努力義務はあるが、適正に管理

されていない空き地の指導はどうしているか

(2) 空き地等の管理保全条例を制定する考えはないか

１２月４日（月）

４番

高橋 信広 １ 人口減少対策について

(1) 本市における人口動態の推移・実態を、どのように捉え

てどのように分析しているのか

(2) 自然減は、今後更に減少幅が拡大すると予測されるが、

抑制するための方策をどのように考えているのか

(3) 令和３年度、令和４年度は連続して社会増となっている

が、この成果の分析から、今後も継続的な増加が見込める
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のか

また、社会増を持続するためには、如何すればよいと考

えているのか

(4) 福岡都市圏をターゲットとして、二地域居住推進を積極

的に取り組むことで、社会経済の維持、活性化につなげら

れないか

(5) 人口戦略と位置付けている第２期総合戦略は、後半に

入ったがここまでの中間評価及び今後の課題と取組につい

て問う

(6) 人口減の緩和策は不可欠であるが、数十年は人口減少が

確実な見込みの中で、どのようなまちづくりを目指すのか

１２月５日（火）

１番

久間 寿紀 １ 豪雨災害の復旧状況について

(1) 現在の復旧の状況

(2) 今後の復旧計画

２ 人口減少対策について

(1) 市営住宅の状況

(2) 合併後の固定資産税の考え方

１２月５日（火）

２番

小山 和也 １ 八女市の商工業について

(1) 商工業者に対する助成・補助制度にはどのようなものが

あるか。また、その制度への申込み件数の実状は

(2) その制度の市民及び事業主への周知方法は

(3) 今後、事業後継者及び若者の新規事業者への支援対策の

考えは

２ 市内の小・中学生の通学路について

(1) 通学路（スクールバス、路線バスを含む）の点検はいつ

誰が（所管）どのような形でされているのか

(2) 登下校中に事故、事件が起きた場合の責任・補償は整備

されているのか

(3) 通学路としての決定・変更はどのようにして行われてい

るのか

１２月５日（火）

３番

牛島 孝之 １ 八女市の教育問題について

(1) 教員の不足問題について八女市の対応は

(2) 教員の長時間労働に対する八女市の対応は

(3) 給食費無償化に対する八女市の考えは

(4) 北朝鮮拉致問題について学校現場ではどのように教育し

ているのか

２ 農業・林業の活性化について

(1) 東部地区の農業、林業の活性化について八女市の考えは

(2) 肥料、飼料、資材の高騰対策に対する補助は

(3) 早生桐の植林に対する苗代補助の考えは

(4) 荒廃農地解消に対する八女市の考えは

(5) 竹サイレージについて検討されたのか

３ 企業誘致及び雇用の確保について

(1) 前古賀工業団地の進捗状況は

(2) 現在次の予定地は検討されているのか

(3) 商工会議所、商工会との企業情報等の情報は共有されて
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いるか

４ 公立八女総合病院について

(1) 企業団構成団体である広川町との話し合いはされたのか

(2) 筑後市長との話し合いはされたのか

(3) 久留米大学との話し合いはされたのか

(4) 今後の予定、市民への説明会は何時おこなわれるのか

１２月５日（火）

４番

石橋 義博 １ 企業誘致の進捗と経済対策

(1) 企業誘致と経済対策のその後の進捗状況は

(2) 市民生活の向上について

２ 公立八女総合病院の新築計画と市長の考え

(1) 赤字運営の中での新築移転をする意図とは

(2) 現状を維持して改善に向けて指示すべきでは

３ 市内小中学校の１クラスの人数について

(1) 市内中学校の１クラスの人数が多く、教室が狭いと聞く

が、クラスを増やすことはできないのか

１２月６日（水）

１番

森 茂生 １ 消費税について

(1) 保育所、介護施設、病院などの消費税はどうなっている

のか

２ 物価高対策について

(1) 物価高騰が続くなか、保育所、学校、介護施設、病院な

どの現状と今後の対策は

３ 高齢者福祉について

(1) 「２０２５年問題」が近づくなか、八女市の介護現場の

人手不足実態はどのように把握され、今後どのような対策

を講じるのか

４ 学校教育について

(1) 学校の水泳授業の現状はどうなっているのか

１２月６日（水）

２番

坂本 治郎 １ 市内保育所の現状について

(1) 定員に満たない保育所への対策は

２ インバウンド需要について

(1) インバウンド需要における八女市の取組は

３ ライドシェアについて

(1) ライドシェアにおける八女市の見解は

１２月６日（水）

３番

三角 真弓 １ 市民の疾病予防と健康づくりについて

(1) 子宮頸がん予防のためのＨＰＶワクチン接種の状況は

ア 個別周知の徹底はどこまでできているのか

イ 男性へのＨＰＶワクチン接種の取組への考えは

(2) ピロリ菌撲滅に対して市民への意識づけをどうやってき

たのか

(3) 生活習慣病の重症化予防をどう考えるのか

(4) 小・中学校の児童生徒への健康に対する意識づくりの取

組は

２ 国道３号吉田交差点の工事の進捗状況について

(1) 工事の完了の予定は

(2) 本年７月の豪雨災害では、内水氾濫が起きているが、支
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流への対応は

(3) 貯水池設置での水害対策の効果の検証や今後の対策はど

うされるのか

１２月６日（水）

４番

原田 英雄 １ 農業・農村の担い手確保について

(1) 農業資材物価高騰への対策はいかに

(2) 有害鳥獣被害の現状と対策はいかに

(3) ロボットやＩＣＴ等を活用したスマート農業の導入はい

かに

(4) 集落営農組織の活動状況はいかに

(5) 人農地プランから地域計画へ今後の取組はいかに

(6) 今後の八女地域農業を担う経営体の姿はいかに

２ 新規就農者の育成による定住促進について

(1) 新規就農者の状況と支援制度、ＰＲ活動はいかに

(2) 農地所有下限面積要件の廃止に伴う現状と課題はいかに

(3) 空き家と農林資源等を組み合わせた中山間地域への移

住、定住の推進はいかに

３ 子供の遊び場確保について

(1) 児童遊園、公園等の子供の遊び場の設置状況及び市の方

針はいかに

４ 高齢者等の交通確保対策について

(1) ふる里タクシーの現状と課題はいかに

(2) 交通不便地域における今後の対策はいかに

１２月７日（木）

１番

古賀 邦彦 １ 防災・水害対策について

(1) 令和５年７月豪雨の災害復旧に向けた作業状況及び復旧

計画について

(2) 治山・治水対策について

２ 公的医療体制の確保について

(1) 公立八女総合病院再整備計画について

(2) 東部地域の医療体制の確保について

３ 小中学校の教育環境について

(1) 小中学校のクラス編成について

(2) 中学校教室の教育環境について

(3) 教職員の配置状況について

(4) 冷暖房対策について


